

## ABSTRAK

**Wilda, 2024.** *“Peran Kelompok Tani dalam Meningkatkan Pendapatan Petani Padi di Desa Kaili Kecamatan Suli Barat Kabupaten Luwu”*. Skripsi Program Studi Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Palopo. Dibimbing oleh Muhammad Ilyas.

Skripsi ini membahas tentang Peran Kelompok Tani dalam Meningkatkan Pendapatan Petani Padi di Desa Kaili Kecamatan Suli Barat Kabupaten Luwu. Adapun yang menjadi tujuan dalam penelitian ini yaitu 1) untuk mengetahui Peran Kelompok Tani dalam Meningkatkan Pendapatan Petani Padi di Desa Kaili, Kecamatan Suli Barat, Kabupaten Luwu. 2) Untuk mengetahui kendala Kelompok Tani dalam Meningkatkan Pendapatan Petani Padi di Desa Kaili, Kecamatan Suli Barat, Kabupaten Luwu. Jenis penelitian yang digunakan yaitu deskriptif kualitatif dan teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Sumber data dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Peran kelompok tani dalam meningkatkan pendapatan petani padi di desa Kaili Kecamatan Suli Barat Kabupaten Luwu memiliki 3 peran yaitu Kelompok tani sebagai kelas belajar yaitu dengan membuat beberapa kegiatan seperti kegiatan sosialisasi, kegiatan pelatihan dan kegiatan pendampingan dengan menghadirkan penyuluh pertanian untuk memberikan materi terkait cara perawatan tanaman padi. sebagai wadah diskusi untuk para petani ini merupakan tempat yang membantu masyarakat dalam menghadapi hambatan atau kendala dalam pertaniannya dan mencari solusi dengan melibatkan penyuluh pertanian sebagai tempat diskusi dengan para anggota kelompok lainnya. Sebagai unit produksi para petani mendapatkan keringanan bantuan pupuk subsidi sehingga dapat menekan biaya produksi petani dalam meningkatkan pendapatan. 2) Kendala kelompok tani dalam meningkatkan pendapatan petani padi adalah kurangnya partisipasi petani dan keterbatasan anggaran dana dapat menghambat upaya kelompok tani dalam memberdayakan masyarakat.

**Kata Kunci:** Kelompok Tani, Peran, Pendapatan Petani